

# HAUTE-SAÔNE



90 exposants seront présents pour faire découvrir aux visiteurs leur gamme de produits.



3 800 visiteurs au rendez-vous lors de la précédente édition, en 2020.

VESOUL

## Retour en force du Salon de l'habitat au parc-expo 70

Le Salon de l'habitat revient à Vesoul, après une année blanche pour cause de crise sanitaire, vendredi 18, samedi 19 et dimanche 20 février 2022 au parc-expo 70. Un retour en force puisque côté exposants, le rendez-vous affiche complet.

On s'attendait à un événement de qualité : la recette du 7e Salon de l'habitat de Vesoul est inchangée. Le rendez-vous signe son grand retour, après l'annulation de la précédente édition pour cause de pandémie, vendredi 18, samedi 19 et dimanche 20 février 2022 au parc-expo 70. L'événement s'est imposé dans le paysage haut-saônois. Un incontournable. « On fait beaucoup de salons de l'habitat, il y a un engouement important à Vesoul, aussi bien au niveau des exposants que du public », se félicite Jérôme Lamotte, patron de Citevents poursuit : « À l'heure actuelle, la commercialisation n'est pas évidente. Avec toutes les incertitudes liées au Covid 19, il y a pas mal d'entreprises qui sont réticentes à l'idée de faire des foires et des salons. » Pourtant, l'organisateur a eu aucun mal à remplir ce salon qui

affiche complet. « C'est une belle surprise. L'événement a progressé et est bien ancré dans le paysage. »

À chaque envie, sa réponse professionnelle. Per de lance du catalogue Citevents, le Salon de l'habitat de Vesoul a rassemblé 3 800 visiteurs il y a deux ans. Une belle fréquentation, sachant que sur ce type de manifestation, « il n'y a plus de promoteurs locaux à une époque. Les gens qui viennent ont un projet à court ou moyen terme », précise Jérôme Lamotte. L'atout du salon de l'habitat est d'être le seul événement de ce type dans un secteur où la demande est assez forte en termes de projets de rénovation, de décoration ou même d'isolation. Besoin de changement, d'agrandir sa maison, de faire des économies d'énergie, d'aménager son extérieur et trouver de nombreuses astuces pratiques ? À chaque envie, sa réponse professionnelle. Le salon est aussi un temps d'information avec les particuliers comme l'Adora (sensibilisation, information, conseil sur la maîtrise de l'énergie et les énergies renouvelables) ou encore Haute-Saône Habitat Conseil (conseil départemental réunissant l'ensemble des partenai-

res du logement en charge de l'information et du montage des projets).

Aussi bien rénovation que construction. « Spécialité locale », acquiesce l'organisateur, « on a une bonne diversité au niveau des exposants, aussi bien dans la rénovation que dans la construction. C'est relativement équilibré. On a également une dizaine des organismes de financement, une assurance, ce qui est plutôt rare sur les salons. »

Côté restauration, de délicieux burgers maison et de magnifiques ardoises froides seront concoctés par le chef du restaurant bar L'Endroit. Raison supplémentaire de faire un croquet ce week-end par le parc-expo 70.

« Le salon affiche complet. C'est une belle surprise. L'événement a progressé et est bien ancré dans le paysage. » Jérôme Lamotte, patron de Citevents

## Fenêtres, piscines, vérandas : 90 professionnels au rendez-vous

90 exposants seront présents pour faire découvrir aux visiteurs leur gamme de produits ainsi que leur savoir-faire en matière d'aménagement, de rénovation et de construction. Les visiteurs pourront également profiter de nombreuses animations gratuites et recueillir des informations détaillées sur les espaces institutionnels. Un salon riche en conseil : une maison, un loft, un appartement rénové, c'est une situation judicieusement choisie, un plan d'état, un financement adapté, des matériaux sélectionnés dans le respect de l'environnement et de la santé des occupants, mais aussi une décoration personnalisée et tous ces thèmes seront présents sur le salon.

Parmi les institutionnels présents, les informations mutualisées de SOLIHA (Solidaires pour l'Habitat), ADIL (Ass. Départementale Information Logement), CAUS (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement), SEDIA et Habitat 70 seront disponibles. Ouvert du vendredi 18 au dimanche 20 février, de 10 h à 19 h, 3 € l'entrée, gratuite le vendredi. (tous les jours pour les - de 16 ans). Infos sur www.salon-vesoul.fr



Ouvert du vendredi 18 au dimanche 20 février, de 10 h à 19 h. Photo S.N.

# L'info

## Chez nos voisins

### La marionnette, la vedette du mois de février depuis près de 30 ans

Tout enfant ayant grandi à Belfort se souvient du Solstice de la marionnette. Créé par Jean-Paul Lang, avant les années 90, rejoint par Natacha lors biennales de la marionnette faite de spectacles de troupes venant de toute la France et d'Europe de l'Est. Ce festival, petit, est devenu grand. Il est transformé en « Festival International de marionnettes de Belfort », proposé par le Théâtre de marionnettes de Belfort. Cette année, une programmation riche de 18 spectacles, dans sept lieux, assortie d'une exposition du 11 au 20 février, pour cette 28e édition officielle. « La grande différence avec le passé, outre les nombreux partenaires et soutiens, c'est que nous nous adressons à tout public, autant les adultes que les enfants », note Jean-Paul Lang, entre deux coups de fil. Quarante ans de spectacles « jeune public » et d'adaptation aux nouvelles technologies, mais aussi aux enjeux de société. Le mot marionnette, avec ses chiffres et ses bouts de ficelle, sur le cours numérique. « Notre création 2022, l'Obsession de Molière, mêle marionnettes sur table et film d'animation », note Jean-Paul. Parmi les propositions du festival, le théâtre d'objets de la compagnie lundaine Lysmédiet, qui traite des sujets dans « Involontaire Landis ». La marionnette aborde aussi les sujets graves.

Pour les adultes. Alors que les salles se remplissent désormais facilement, grâce notamment au soutien de près de 120 structures et lieux de culture dans l'Aire urbaine, la marionnette se va réinventer les visages des années 2000 et continue à utiliser les ressorts humains dans un monde en plein bouleversement. Cette semaine, les adultes ont apprécié la performance burlesque de « Lakshmet et ses muppets », ou encore « Ubu ».



Pierre-Yves Guéhen et Yvonne Stratman, de la Compagnie « Des fourmis dans la lanterne », ont présenté « Vent debout » ce mardi au théâtre Louis-Jouvet de Belfort. Photo ERIC GUSPRICZ

Un spectacle hollandais à partir de 12 ans. La marionnette et ses récits, petite histoire des sentiments et grande histoire de l'homme.

Vers une académie de la marionnette. À tel point que Belfort prévoit de passer à la vitesse supérieure. « Dans près de 10 ans, on est passé à l'Express et maintenant au TGV », sourit Jean-Paul Lang, tandis que Natacha et Antoine passent comme flics régler des aspects techniques du festival, dont les réservations du jour. En effet, la création à Belfort d'une académie de la marionnette grâce aux partenaires, notamment le Théâtre Grégoire, scène nationale, devra coproduire en 2026.

Jean-Paul Lang annonce une fête importante pour la profession : la rencontre du 18 février, à Belfort. « Une quarantaine de professionnels viendront échanger, entendre une réflexion et participer à des ateliers. » L'académie expérimente aussi pour pouvoir se connecter à leur art, la simplification des démarches et un regard à la fois européen et managérial. « Selon les demandes de collaboration, nous allons voir avec qui travailler. » Les artistes associés restent des ambassadeurs de Belfort, chargés de se rendre à des festivals et de répéter des spectacles. « Nous allons travailler sur le long terme », Belfort, qui est déjà un nom dans le milieu de la marionnette, veut un démarrage par un ton, une exigence. « Nous serions le Pinau de la marionnette. » Et une référence nationale. **Christine RONDOT**



Rénovation, construction, décoration : à chaque envie, sa réponse professionnelle au salon de l'habitat de Vesoul.



Les techniciens ont commencé le montage des stands du salon de l'habitat, ce mardi 15 février 2022 à Vesoul. Photo EYRIANE GRANDJEAN

### « Ma cabane », animation ludique et gratuite pour les enfants



« Les enfants construisent leur maison en bois, sans clous ni vis. » Photo d'archives EYRIANE GRANDJEAN

Les enfants ne sont pas en reste au salon de l'habitat de Vesoul. « L'animation « ma cabane » sur le thème de l'habitat, fonctionne très bien », explique Jérôme Lamotte, organisateur et patron de Citevents. Le principe ? « Les enfants construisent leur maison en bois, sans clous ni vis, avec l'aide d'un animateur et des autres participants. C'est l'équivalent d'un abri de jardin. » M. Lamotte poursuit : « Le gros avantage, c'est que c'est participatif et constructif. Les enfants ne sont pas là qu'en accompagnants. Du coup, les parents peuvent les laisser tranquillement s'amuser et aller échanger avec les exposants. » Les des précédentes éditions, une cinquantaine d'enfants ont participé chaque jour sur cet espace.

VESOUL

# Salon de l'habitat dès vendredi au parc des expositions

À partir de vendredi 18 février et jusqu'au dimanche 20 février 2022, la septième édition du salon de l'habitat se tiendra au parc des expositions à Vesoul. Plus de 90 exposants seront présents. De nombreuses animations gratuites seront proposées.

À l'occasion de sa septième édition organisé par Citevents du 18 au 20 février 2022, le salon de l'habitat se tiendra au parc des expositions à Vesoul. Durant ces trois jours, plus de 90 exposants qui seront présents pour faire découvrir aux visiteurs leur gamme de produits ainsi que leur savoir-faire en matière d'aménagement, de rénovation et de construction. Les visiteurs pourront également profiter de nombreuses animations gratuites et recueillir des informations détaillées sur les espaces institutionnels.

## Obtenir tous conseils utiles

« Une maison, un loft, un appartement réussi, c'est une situation judicieusement choisie, un plan étudié, un financement adapté, des matériaux sélectionnés dans le respect de l'environnement et de la santé des occupants, mais aussi une décoration personnalisée ». Ainsi est présenté ce salon.



Durant trois jours, les visiteurs pourront venir se renseigner pour construire, rénover ou décorer leur logement. Des animations seront prévues pour les enfants et une restauration sera assurée. Photo d'archives ER/Bruno GRANDJEAN

Parmi les institutionnels, le conseil départemental de Haute-Saône, qui souhaite faciliter l'accès à l'information des ménages et des collectivités locales dans le domaine de l'habitat, a mis en place depuis janvier 2018 une plateforme départementale « Haute-Saône Habitat Conseil » réunissant l'ensemble des partenaires du logement en charge de l'information et du montage de

projets. Sur ce stand, les informations mutualisées de SOLIHA (Solidaires pour l'Habitat), Ingénierie 70, ADIL (Association Départementale Information Logement), CAUE (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement), SEDIA et Habitat 70 seront dispensées.

L'Adera (Association pour le développement des énergies renouvelables et alternatives), in-

formera pour sa part les futurs propriétaires sur la maîtrise de l'énergie. Elle porte l'Espace Info Énergie de Haute-Saône et assure un conseil neutre et gratuit aux particuliers.

## Les enfants invités à construire une cabane

Par ailleurs, les visiteurs pourront participer à un jeu concours organisé en partenariat avec L'est Républicain avec de

nombreux lots à gagner.

Sur le stand « Ma Cabane », les enfants, venus en famille, pourront tester et exprimer leur dextérité en montant une cabane en bois de 4,20 m et de 1,5 m de hauteur, sans clou ni vis, sous la surveillance d'un animateur.

Enfin les gourmands ne seront pas oubliés avec « L'Endroit » qui propose des burgers maison et des ardoises.

## CHAMPAGNEY

### Préparer carnaval à la médiathèque avec les technologies modernes



Les enfants prépareront carnaval avec des applications spécifiques. Photo ER

À l'occasion de carnaval, la médiathèque intercommunale propose aux enfants âgés de moins de 12 ans une animation destinée à réaliser des masques. Ce moment aura lieu le mercredi 23 février, à partir de 15 h, dans les locaux de la médiathèque de Champagny. Le but est de créer des masques interactifs avec Quiver masks, une application de coloriage qui permet la 3D. De la musique de parade sera composée avec Incredibox, une application musicale qui permet de composer de la musique en choisissant son style parmi différentes ambiances le tout sur Ipad.

Ce rendez-vous, accessible dès l'âge de 5 ans, est gratuit. Renseignements au 03 84 23 16 91.

## QUINCEY

### Comment tailler ses fruitiers : séance de démonstration samedi 19 février à Quincey



La taille des arbres fruitiers est nécessaire afin de préparer la récolte de cet été. La Société d'histoire naturelle de Vesoul propose d'acquiescer les bons gestes par une démonstration. Photo ER

Le printemps arrive à grands pas et cela va être le moment de tailler les fruitiers, exercice nécessaire pour récolter des fruits cet été. C'est à la portée de tous, mais il convient de respecter quelques règles.

La Société d'histoire naturelle de

Vesoul propose de découvrir les bons gestes dans le verger d'un particulier, ce samedi 19 février 2022, à Quincey.

Les spécialistes de la branche fruitière de la SHNV, animée par Jean-Marie Adam, initieront à la taille de fruitiers les plus cou-

rants et répondront aux questions.

Rendez-vous ce samedi 19 février 2022, 14 h, 11 rue Jean-Poirey à Quincey (70 000). Se garer sur le parking du commerce Le Comptoir des Vignes. Tél. 06 37 48 30 03

VESOUL

# Le Salon de l'habitat a réalisé un bon démarrage et se poursuit ce week-end

Construire, améliorer ou rénover sa maison. Voilà ce qui peut motiver les visiteurs à pousser les portes du Salon de l'habitat qui se tient, tout ce week-end encore, au parc expo de Vesoul. Là-bas, 90 spécialistes sont à leur écoute pour leur permettre de finaliser leur projet.

Pour les retrouvailles avec ses visiteurs, le Salon de l'habitat a fait un excellent démarrage. Les allées du parc expo, en ce vendredi après-midi 18 février, étaient bien fréquentées. L'événement n'avait pas eu lieu l'an dernier. Il regroupe, en un même lieu, 90 exposants dans le domaine de l'aménagement de la maison, de la rénovation, des économies d'énergie... « La rénovation marche très fort en ce moment », assure l'organisateur Jérôme Lamotte. Le salon de Montbéliard, qui s'est tenu il y a quinze jours, a affiché une belle fréquentation. Celui de Vesoul semble parti dans la même veine. « La plus grosse journée, en général, se passe le dimanche. Ici, les gens ne viennent pas se promener mais ont un projet ou une idée », ajoute-t-il.

## « Ça donne des idées »

En arpentant les allées, on constate que les visiteurs sont effectivement nombreux à discuter avec les exposants. À l'image de Brigitte et Serge, venus de Polain-



Le Salon de l'habitat a ouvert ses portes dès vendredi matin et les visiteurs étaient au rendez-vous. Photo ER/Bruno GRANDJEAN

court, là pour se renseigner sur « une porte d'entrée, un poêle à pellets et un kit électrique pour transformer un vélo ». Ils ont ainsi fait le tour du salon et repartent avec plusieurs catalogues ainsi qu'un rendez-vous avec le transformateur de vélos à Remiremont.

Michel et Madeleine, résidant à Dampierre-sur-Salon, sont des fidèles de l'événement. Ayant le projet de ré-

nover leur escalier et de traiter leur toiture, ils ont trouvé les professionnels adéquats. « C'est bien de pouvoir sortir à nouveau », confie Michel, venu au salon en compagnie de ses petits-enfants.

Pour Gisèle et Luc, Vésuliens, le salon offre l'occasion d'une sortie. « Nous n'avons pas de projet immédiat mais on se tient informés des nouveautés et ça donne des idées. Notre mai-

son a 40 ans, il y a toujours des choses à améliorer », témoigne Luc.

Certains viennent quand même par simple curiosité. « On se renseigne mais après il faut les moyens », confie Christelle et José qui résident à Fretigney. Le couple, qui visite le salon pour la première fois, trouve que « c'est bien car il y a un peu de tout ».

Alors pour ceux qui ne sont

pas encore venus, il reste deux jours pour se porter à la rencontre de tous ces spécialistes de l'aménagement intérieur et extérieur.

C.C.

Salon de l'habitat, au parc expo de Vesoul (zone Technologia) : samedi 19 et dimanche 20 février de 10 h à 19 h. Entrée : 3 € (gratuit pour les moins de 16 ans). Pass sanitaire obligatoire.

## NOIDANS-LÈS-VESOUL Nécrologie

### Marius Chevanne n'est plus

Les villageois ne verront plus sa figure emblématique de la vie du village ; Marius Chevanne est décédé ce 16 février au centre médical de Beaujeu où il avait été admis il y a une quinzaine de jours.

Il voit le jour le 12 juillet 1930 à Vesoul et à 14 ans entre comme apprenti boucher chez Jacques à Vesoul puis effectue tout son parcours professionnel chez Plançon, très apprécié de la clientèle.

En 1958, il épouse Jeanine Contet et le couple s'établit au village.

Il était le papa de Gérard, décédé en 2013, Thierry et Vincent et il fut un papi gâteau de quatre petits-enfants et deux arrière-petits-enfants.

Passionné de pétanque, des jeux et du sport à la télé, Marius était une personne



sociable, qui recherchait toujours les contacts humains, qualité renforcée depuis le départ de son épouse en 2013.

Ses obsèques se dérouleront ce samedi 19 février, à 10 h 30 en l'église de Noidans-lès-Vesoul suivies de l'inhumation au cimetière du village.

Nos condoléances.

VESOUL

## Rugby : courte défaite des Vésuliens contre Haguenau

Le cinquième qui se déplaçait chez le 6<sup>e</sup>. L'enjeu du dernier match du RCV était important d'autant que le match aller s'était conclu sur un score de 24 à 24.

Il s'agissait d'un match du 13 janvier qui avait été reporté et que le RCV avait à cœur de remporter.

Devant une nombreuse assistance, et en présence d'Alain Chrétien, maire de Vesoul, l'équipe du Racing Club Vésulien (RCV) s'est inclinée sur le score très serré de 35 à 31.

Jouant contre le vent en première mi-temps, les Vésuliens ont encaissé 5 essais (dont un sur un contre, véritable coup de poignard) en n'en rendant qu'un seul et une pénalité (10-35 à la mi-temps). Rentrés sur le terrain avec de meilleures intentions et aidés par le vent, ils ont réussi à marquer 3 nouveaux essais mais n'ont pu concrétiser leur domination finale.



Les joueurs vésuliens s'étaient bien ressaisis en deuxième mi-temps mais se sont finalement inclinés contre Haguenau. Photo ER

Stéphane Halper, président du club, analysait ainsi ce match : « La première mi-temps a été mal abordée et on a laissé les Alsaciens jouer comme ils le voulaient. Le score à la mi-temps était difficile à remonter mais les jaunes et noirs ont fait honneur à leur maillot avec une belle réaction. Ils échouent de peu

avec beaucoup de courage mais après avoir confondu parfois vitesse et précipitations ce qui leur a valu un carton jaune et un rouge que l'on peut déplorer ».

En lever de rideau, l'équipe B s'est imposée courageusement face à son homologue d'Haguenau 12 à 10, mettant fin à une disette de plus de 2 ans.





Photo d'archives ER

> PAGE 7



# Un salon pour réaliser tous ses projets

> PAGE 2



#TOUSÀBONAL

**FCSM-AC AJACCIO**  
SAMEDI 19 FÉVRIER · 15H

OUVERTURE DU STADE BONAL DÈS 13H30

Achetez vos places sur  
[WWW.FCSOCHAUX.FR](http://WWW.FCSOCHAUX.FR)

# HAUTE-SAÔNE



Une animation gratuite est prévue pour les enfants de 3 à 12 ans qui peuvent construire leur cabane en bois comme des « grands » pendant que les parents font le tour des allées.



La 7<sup>e</sup> édition du salon fermera ses portes ce dimanche à 19 h. Photos ER/Bruno GRANJEAN

## Le salon de l'habitat, un événement bien dans ses murs

La 7<sup>e</sup> édition est partie sur d'excellentes bases, avec plus d'un millier de visiteurs enregistrés vendredi lors de la journée d'ouverture. Jusqu'à ce soir, plus de 90 professionnels de l'habitat et de l'immobilier, spécialistes de l'aménagement extérieur et intérieur, sont réunis au parc-expo de Vesoul.

Organisé par Cilevents, le salon de l'habitat de Vesoul est consacré pour durer. Lors de la journée d'ouverture, 1 106 visiteurs ont enregistré, contre 945 en 2020 (il avait été annulé en 2021 en raison de la situation sanitaire). Pour cette 7<sup>e</sup> édition, plus de 90 professionnels de l'habitat et de l'immobilier, spécialistes de l'aménagement extérieur et intérieur, sont réunis au parc-expo depuis vendredi et jusqu'à ce dimanche.

Parmi les nouveautés, l'effort est porté sur le confort. L'entreprise Belarbi Nézi ne propose des revêtements de sols et de murs en granulats de maïs et de riz. « Le salon reste un plaisir, surtout après la période passée avec la Covid. Les gens nous posent beaucoup de questions et les questions ont évolué : ça prouve qu'ils s'intéressent à un produit qui a du cachet et à notre savoir-faire », explique Maroïne Belarbi, gérante de la société basée à Corcoudray, dans

le Doubs : « Nous réalisons des plans de piscine, des terrasses et boisés, mais nous sommes en France-Corée. »

**Des « contacts sérieux »**  
Créé en 2018, Cabinet conseil bâtiment agence (CCBSA) est présent à l'événement parce que nous sommes de Vesoul, et parce que ça permet de faire du lien avec les visiteurs et les autres exposants. De base, nous sommes des monstres de la construction. Nous faisons tout ce qui est plan, permis de construire, consultation d'entreprises, suivi de travaux... C'est une prestation de services, nous n'avons pas de produits à vendre », déclare Ludovic Poullet, le gérant : « Vendredi, nous avons enregistré six contacts sérieux en une après-midi, ce qui est intéressant. »

**« Tout reste à faire »**  
Sur le stand de la Manufacture Le comte, basée à Tholy, près de Gérardmer dans les Vosges, on affiche « la tradition au service de l'exception ». « Nous sommes ici pour nous faire connaître et pour assurer un suivi avec le client. Nous travaillons en effet beaucoup en Haute-Saône, où il y a beaucoup de corps de ferme qui ont opté pour une intervention », précise Noël Priouret, technicien sur le secteur qui, samedi en début d'après-midi, espère

voir un surcroît de commandes de portes-fenêtres, bois et boisés, ou encore « Resolines ». « Tout reste à faire en ce qui concerne le stand ».

**Maisons sur-mesure**  
Du côté des Maisons Contour, 60 années d'existence, c'est également de sur-mesure et de traditionnel dont il est question. « Vesoul fait partie de notre zone de chalandises, qui est la Franche-Comté », commente Samir Lechikhat qui explique qu'on trouve de nombreux pour l'entreprise. Vesoul figure parmi le trio de tête des événements régionaux derrière le salon de l'habitat de Besançon et au niveau de la France continentale.

« Les taux d'intérêt sont plutôt bas, les prix des matériaux ont un peu augmenté mais c'est encore gérable. Il y a une nouvelle réglementation énergétique (RE2020) qui nous impacte très peu puisque nous sommes spécialisés en technique », promet le technico-commercial.

« Quelqu'un fasse, c'est toujours le moment de construire. Les gens ont besoin d'habiter et de manger ! »



Le salon de l'habitat, au parc-expo de Vesoul, sur le thème technologique et moderne. 20 février de 10h à 19h. Entrée : 3 euros (adulte) pour le moins de 16 ans. Passant gratuit. Photo ER/Bruno GRANJEAN

## Kits Vélos 88 transforme votre vélo en vélo électrique

Un stand de vélos au salon de l'habitat ? « Et pourquoi pas ? », sourit Eric Bantquin. Le commerçant est bien connu des adeptes de la petite route dans les Vosges. Il a tenu un magasin de vélos à Epinal pendant une quinzaine d'années. Il y a quatre ans, il a créé Kits Vélos 88. L'entreprise, basée à Remiremont, dans les Vosges, transforme le vélo traditionnel en vélo électrique. Le concept est en pleine expansion. La preuve sur le salon de l'habitat, où le stand d'Eric Bantquin ne désemplit pas : « L'activité croît de 30 % par an », explique-t-il. Côté technique : « On propose des moteurs roue ou des moteurs pédalier. Je m'adapte à l'utilisation du client. » Kits Vélos 88 équipe également les tandems. Les tricycles électriques sont aussi proposés. « Le système est vraiment onduleux que l'achat d'un vélo électrique neuf. À partir de 750 €, jusqu'à 1 300 €, détaille le commerçant, qui n'a pas de magasin physique. « Je me déplace chez les clients avec ma camionnette pour proposer une solution. »



« L'activité croît de 30 % par an », explique Eric Bantquin. Photo ER/Bruno GRANJEAN

Contact : 06.18.11.64.35 ; www.velo-electrique.lorenz.fr



Ylérme Lamotte est à la tête de Cilevents, spécialisée dans l'organisation d'événements de tous types : salons, foires, expositions, animations thématiques...



Lors de la journée d'ouverture, 1 106 visiteurs ont été enregistrés, contre 945 en 2020. Le salon de l'habitat de Vesoul avait été annulé en 2021 en raison de la situation sanitaire. Photo ER/Bruno GRANJEAN

## Les enfants construisent des maisons en bois, sans clous ni vis

L'atelier va sûrement susciter des vocations. Les bâtisseurs en herbe ont leur stand au salon de l'habitat de Vesoul. Depuis plusieurs éditions, le rendez-vous propose aux enfants de construire une cabane en bois, comme les grands. « L'animation, sur le thème de l'habitat, fonctionne très bien », se félicite Ylérme Lamotte, organisateur et patron de Cilevents. Le principe ? Les enfants construisent leur maison en bois, sans clous ni vis, avec l'aide d'un animateur et des autres petits. Un atelier constructif, participatif et ludique. Et l'occasion pour les parents de se balader tranquillement dans les allées du salon et d'échanger avec les exposants. L'animation, qui s'adresse aux enfants de 3 à 12 ans, est gratuite. À tester, ce dimanche encore, de 10 h à 19 h au parc-expo de Vesoul.

Une animation à Vesoul, ce dimanche après, de 10 h à 19 h au parc-expo de Vesoul. Photo ER/Bruno GRANJEAN

**SALON DES ANTIQUAIRES**  
Epinal  
du mardi au dimanche  
du 10 février au 13 février 2022

**CENTRE DES CONGRÈS**  
de 9 h - 18 h

RENK. 06 86 59 57 80 | ENTRÉE : 3 € 50  
Plus de détails : [www.epinal.com](http://www.epinal.com)

## L'info chez nos voisins

### Les Jeunes agriculteurs demandent des comptes aux grandes enseignes

Une délégation d'une cinquantaine de JA 25 est arrivée sur le parking du Carrefour de Chalezeule, à grand renfort de courtes de flaxon et de bananes, peu après 10 h 30 de vendredi 18 février. Pour y marquer le coup, certains se sont déplacés en tracteur depuis Marchaux et Thise.



L'arrivée en force, avec tracteurs, de JA 25, a fait sensation au Carrefour Chalezeule ce vendredi. Photo ER/Ludovic LAUDE

Ces membres délégués du monde agricole, comme leurs aînés, souffrent aujourd'hui d'une envolée des charges qui met à mal leurs capacités à poursuivre leur activité. « Les enseignes de la grande distribution disent défendre le pouvoir d'achat pour attirer un maximum de consommateurs chez elles », souligne Loïc Farey, le président des JA 25. « Le problème est que le coût de production des exploitations s'envole de manière quasi incontrôlable. Il y a un fort déséquilibre entre le membre dont des hypermarchés, comme celui devant lequel nous sommes, fixent le prix des produits qu'ils choisissent de ne pas qu'ils nous proposent à l'achat. Nous voulons connaître les pratiques des géants. »

### « Nourrir les gens, c'est notre métier »

Les lois Egalim 1 et 2 ont justement été votées pour leur permettre de construire un prix qui tienne compte de toutes les basses qu'ils subissent. Sans que les grandes et moyennes surfaces (GMS) ne veulent pas, à priori, en acheter parties. Une délégation des manifestants a été reçue par la direction, sans la presse. Les autres ont été répartis entre le parking, pour arrabonner les chariots, et la surface de vente, à l'intérieur, pour vérifier l'étiquetage des denrées, comme les légumes, fruits, légumes, fromages et viandes. « Chacun a un autocollant », rappelle Loïc Farey à ses troupes. « Mettez le vert sur celles qui proviennent de France, le rouge sur les origines étrangères et vérifiez bien si c'est son traçable. Souvenons-nous que nourrir les gens, c'est notre métier. Sans nous, ils n'auraient que des produits d'importation issus d'échanges ou de marachages qui n'apportent pas les mêmes normes de qualité que nous. » Les clients du magasin circulent à côté d'eux, les regardent, passent leur chemin en baissant légèrement la tête ou s'arrêtent pour les féliciter et parler avec eux, « se faire vraiment attention à ce que l'on achète », assure l'un d'eux. « Je vérifie toujours la provenance et privilégie le terrain, au maximum. Le but de l'opération, pour les JA 25, était aussi d'alerter le public sur les enjeux liés à leur savoir. Ils émettent à ce sujet de nouvelles questions, « nouvelles » habitudes d'achat. »

Paul-Henri PIOTROWSKY

Vesoul

## Le salon de l'habitat a accueilli 3 600 visiteurs

La 7e édition du salon de l'habitat de Vesoul s'est achevée dimanche à 19 h. Sur l'ensemble des trois jours, environ 3 600 visiteurs ont défilé dans les allées du parc-expo qui abritait 90 exposants dans le domaine de l'aménagement de la maison, de la construction ou encore de la rénovation.

Par **S.M.** - 20 févr. 2022 à 19:29 | mis à jour le 20 févr. 2022 à 19:56 - Temps de lecture : 2 min



Le public a répondu présent. Vendredi après-midi, les allées du salon, qui regroupait 90 exposants, étaient bien fréquentées. Photo ER /Bruno GRANDJEAN

Le 7<sup>e</sup> salon de l'habitat de Vesoul a fermé ses portes dimanche 20 février, à 19 h, sur un bilan « très satisfaisant. Nous sommes sur des chiffres de fréquentation équivalents à la période avant-Covid sachant qu'aujourd'hui il y a des gens qui ne disposent pas du pass sanitaire, d'autres qui ont peur d'aller dans des lieux de rassemblement, qu'il y a les contaminations...», souligne Jérôme Lamotte, gérant de Citevents, qui organisait cette manifestation pour la 4<sup>e</sup> édition consécutive : « C'est exactement la même tendance que ce que l'on a connu à Montbéliard il y a trois semaines. C'est très rassurant pour la suite. » Sur l'ensemble des trois jours et comme en 2020, environ 3 600 visiteurs ont défilé entre les allées du parc-expo 70.

## « On était complet »

L'événement, qui n'avait donc pas eu lieu l'an dernier en raison du contexte sanitaire, regroupait 90 exposants dans le domaine de l'aménagement de la maison, de la construction, de la rénovation ou encore des économies d'énergie, qu'elles se situent dans l'isolation ou le chauffage. « On était complet. La grosse difficulté pour les organisateurs est là : c'est d'arriver à trouver suffisamment d'exposants et de clients pour remplir la manifestation de manière cohérente », décrit le dirigeant, qui évoque plusieurs facteurs : la situation sanitaire ; certaines entreprises nationales qui ont interdiction de faire des salons ; des artisans qui ont beaucoup de travail dans le

secteur de l'habitat et donc moins la nécessité, l'envie ou l'intérêt de tenir un stand : « On devrait retrouver une certaine normalité en 2023. »

Débat des lecteurs 7 en ligne

---

### Peut-on se passer de l'agriculture intensive ?

Oui

Non

280 votes - [Voir le résultat](#)

**Sam Sepi0l**NON

Se passer de l'agriculture intensive semble être un processus plutôt long et qui demande un profond changement sociétal. En revanche, doit-on se pas ...**Lire plus →**

## Rendez-vous à suivre

« Je retiens quelque chose de très positif parce qu'on a traversé une période très difficile dans l'événementiel. L'année dernière, on a passé huit mois à ne faire que préparer pour annuler », explique Jérôme Lamotte qui se projette vers les deux prochains gros rendez-vous à l'agenda de Citevents : un autre salon de l'habitat qui se tiendra du 4 au 6 mars à l'AtraXion, le parc des expositions de Belfort-Andelnans, suivi de la foire-expo du pays de Montbéliard, du 1<sup>er</sup> au 4 avril.

Economie

BTP et chantiers

